

Iban para jefes de ETA

Atutxa y el director general de la Guardia Civil coinciden en que los tres terroristas capturados en Francia estaban "cerca de la estructura de toma de decisiones" de la banda terrorista

Vitoria / D16.—"Son activistas importantes y experimentados, aunque no sean dirigentes". El consejero de Interior del Gobierno vasco, Juan María Atutxa, manifestó ayer que con la detención en Francia de los etarras Idoia Martínez, José Ramón Naveiro y Roberto Murgiondo se ha rozado, que no alcanzado, a la cúpula de la banda terrorista.

Opinión similar a la que expresó el director general de la Guardia Civil, Santiago López Valdivielso, quien apuntó: "Creemos que estaban cerca de la estructura de toma de decisiones de ETA".

Mientras tanto, el ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, al que la captura de los tres significados terroristas ha sorprendido en un viaje oficial a México, agradeció la cooperación de la justicia francesa y puso de manifiesto "la buena salud de la que goza la colaboración en materia antiterrorista entre España y Francia".

Por su parte, la Policía no tiene indicios de que el etarra Jon Biezobas, uno de los miembros de ETA más buscados —por su pertenencia al 'comando Madrid'— estuviera junto a la etarra Idoia Martínez.

El Ministerio del Interior atribuye a ambos terroristas el atentado mortal en Madrid contra el ex presidente del Tribunal Constitucional Francisco Tomás y Valiente, ocurrido en la Universidad Autónoma en el mes de febrero de 1996.

De la documentación incautada por la policía francesa en el domicilio que ocupaban los terroristas en la localidad gala aún no se desprende ninguna pista que pudiera indicar que los dos terroristas, que actuaron juntos en Madrid en el atentado a Tomás y Valiente, hubieran estado juntos en Francia, al menos durante algún tiempo. Según fuentes policiales, en el piso que ocupaban los

etarras detenidos se ha encontrado dinero y armamento, así como diversa documentación que aún continúa siendo analizada por los expertos de la Sexta División de la Policía Judicial francesa.

Las citadas fuentes también indicaron a Servimedia que Idoia Martínez y José Ramón Naveiro fueron trasladados ayer por la mañana a París, donde pasaron a disposición de la juez Le Vert, que se encarga de todos los casos relacionados con el terroris-

Descartan que Biezobas estuviera junto a los detenidos

Aguirre Lete, responsable de los comandos ilegales, será extraditado

mo etarra en el país vecino. El tercer etarra detenido, Roberto Murgiondo, permanece en dependencias de la policía francesa en La Rochelle, sometido a interrogatorios.

El portavoz de la Asociación Víctimas del Terrorismo, Paulino Baena, manifestó que con estas detenciones queda patente que el 'santuario francés' ha desaparecido.

Además, las desgracias no parecen llegar solas para ETA. Tras el golpe que ha recibido en suelo francés, se

avecina otro: uno de sus dirigentes, Juan Luis Aguirre Lete, será extraditado a España por la justicia francesa después de que el Tribunal de Versalles atendiera a dos de las cuatro demandas de extradición solicitadas por la Audiencia Nacional.

Aguirre Lete fue capturado cerca de Bayona en un control rutinario de la policía de Aduanas francesa el 26 de noviembre de 1996, y era el responsable de los comandos ilegales (fichados por la Policía).

"ETA desmentirá a Elkarrri"

El escepticismo sigue siendola moneda corriente al valorar la propuesta de Elkarrri de releer la Constitución para apuntalar las cotas de autogobierno de Navarra y el País Vasco con el fin primordial de avanzar hacia el fin de la violencia.

El ministro del Interior,

Jaime Mayor Oreja, manifestó ayer en México que "si hay una propuesta para que los partidos democráticos vascos tengamos más puntos en común, bienvenida sea". Pero dicho esto, puntualizó que "no hay ninguna condición para hablar de diálogo y negociación con ETA". Según el máximo responsable de la lucha antiterrorista, la banda "lo va a desmentir pronto y otra vez empezaremos a darnos cuenta del debate tan estéril de si ésta era la fórmula". El consejero del Interior del Gobierno vasco, Juan María Atutxa, señaló que la propuesta de Elkarrri puede clarificar las posiciones sobre la necesidad o no de modificar el actual marco legal.

Asimismo, el lehendakari, José Antonio Ardanza, manifestó en Buenos Aires que la propuesta es seria y encierra buenas intenciones.

El coordinador general del PP, Ángel Acebes, señaló que "cualquier democracia puede proponer o poner sobre la mesa lo que crea conveniente", aunque puntualizó que esto "no lo pueden hacer los que simultáneamente están asesinando y torturando".

A pesar de estas consideraciones, Gorka Espiau, coordinador de Elkarrri en Vizcaya y 'número tres' de esta organización, valoró positivamente la acogida de los partidos a su propuesta. "Han dejado la puerta abierta", indicó.



SATISFECHOS Atutxa, con el ministro del Interior a su espalda, durante un encuentro que mantuvieron recientemente en Madrid.

Pacifistas, contra las 'penas de muerte' de la banda

Las organizaciones pacifistas Denon Artea, Bakea Orain, Gesto por la Paz y Asociación Pro Derechos Humanos del País Vasco presentaron ayer una campaña contra la pena de muerte, con la que pretenden denunciar la utilización del asesinato para la consecución de objetivos políticos. Según Adela Asua, la portavoz de estos colectivos pacifistas, "una abrumadora mayoría de ciudadanos vascos rechazamos la utilización del

asesinato como medio de acción política. La abolición de la pena de muerte es el mínimo ético y democrático común que los vascos necesitamos para construir la convivencia basada en el respeto a la dignidad humana y a la garantía de las libertades". Los colectivos que presentaron esta campaña consideran que aunque la pena de muerte se abolió hace 20 años en España, todavía hay quién recurre a la violencia para eliminar

a sus adversarios políticos. Para los pacifistas hay que erradicar la pena de muerte de la legislación y de la moral para construir una sociedad libre.

Con motivo de la conmemoración de la aprobación de la Declaración de los Derechos Humanos por la ONU, estas cuatro organizaciones difundirán hasta el día 10 de diciembre la campaña 'Espacio sin pena de muerte', a través de los medios de comunicación y del reparto de 300.000 carteles.

FERNANDO ERESTA